
Consiglio Federale
Martina Franca, 30 novembre 2007

Presenti:
Bellatalla, Bonazzi, D’Eredità, Leoncini, Mariotti, Pagnoncelli, Perrone, Troso, Salami;

Revisori dei Conti: Primerano, Trifoglio

Presenti CR: Navarro(Veneto), Sileci(Sicilia), Paglietti(Lazio)

Assenti giustificati: Azzoni, Casalone, Mantovani, Merli

Settore arbitrale: Pagano
Verbalizzante: Fiori

Oggi 30 novembre 2007 alle ore 18.00 è convocato in Martina Franca (TA), Via Carella 10, il 
Consiglio Federale della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul seguente 
ordine del giorno:

1. Approvazione verbale CF 15/09/2007
2. Ratifica provvedimenti Presidente

a. CIS – rinvio al 2009 allargamento serie Master
b. CIS – nuovo regolamento
c. Medaglia d’oro a Michele Godena (Campione ECU)
d. Provvedimento per CIS U16 2007

3. Comunicazioni del Presidente
a. Lettera a On. Mastella per Gromovs
b. Riunione DSA/CONI del 19/10/2007
c. Lettera del Presidente Petrucci
d. Sintesi relazione Rivello FIDE/ECU

4. Lettera Caruana
5. Sponsorizzazioni/Assegnazioni pluriennali
6. Sponsorizzazione tecnica Chessbase – fornitore ufficiale FSI
7. Approvazione Bilancio preventivo 2008 e relazioni
8. Acquisto 8 Scacchiere DGT
9. Rinnovo collaborazione Dapiran (1/1 – 31/12/2008)
10. Comunicati del sito federale
11. Assicurazione Tesserati e Affiliati
12. Assegnazione Finale Campionato Italiano a Squadre Under 16
13. Assegnazione Stage gennaio 2008
14. Assegnazione Campionati d’Italia 2008
15. Assegnazione finale Campionato Italiano Assoluto 2008
16. Assegnazione Campionato Italiano Seniores 2008
17. Assegnazione Campionato Under 20 e Femminile 2008
18. Normativa Campionato Italiano s Squadre Femminile
19. Normativa Tornei Chiusi validi per le norme FIDE (regolamento calendario)
20. Adeguamento Regolamento Campionato Italiano U16
21. Adeguamento Regolamento Campionato Italiano U16 a Squadre
22. Premio Zichichi
23. Proposta del Presidente: finale CIA 2009 a 14 giocatori
24. Proposta Promosvil
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25. Comunicazioni Commissario Tecnico
26. Intervento Settore Arbitrale
27. Protocollo di intesa MPI - FSI
28. Regolamento GSS 2007-2008
29. Tessera ordinaria ai tornei semilampo
30. Mail Nicola Paglietti
31. Comitati Regionali
32. Delegati Provinciali
33. Riconoscimento scuole di scacchi
34. Nomina Istruttori

a. Istruttori Onorari
b. Corsi istruttori

35. Statuti, Affiliazioni e Riaffiliazioni
36. Varie ed eventuali

Il Presidente, costatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 18:15. Il Consigliere 
Salami è in viaggio per raggiungere la sede della riunione, così come il Presidente del Comitato 
Regionale Lazio Nicola Paglietti.

Per il punto 1 di cui all’odg, il CF approva il verbale del CF 15/09/2007 all’unanimità.
(Delibera n. 95/2007)

Per il punto 2 di cui all’odg, vengono ratificati i seguenti provvedimenti del Presidente:
a) all’unanimità (Delibera n. 96/2007)
b) all’unanimità (Delibera n. 97/2007)
c) all’unanimità (Delibera n. 98/2007)
d) all’unanimità (Delibera n. 99/2007)

Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente espone quanto segue:
a) informa di  aver  inviato una lettera al  Ministro di  Grazia e  Giustizia  Clemente Mastella 

inerente il MF Sergei Gromovs;
b) informa di aver partecipato alla riunione delle DSA/CONI di Mantova in cui sono stati 

presentati  i  documenti  per  la  compilazione  dei  bilanci,  la  normativa  antidoping  e  le 
tematiche relative ai rapporti con gli enti di promozione sportiva;

c) informa che il Presidente CONI Petrucci ha inviato una lettera alle Federazioni invitandole a 
effettuare risparmi dove possibile nell’ultimo periodo del 2007 e nel 2008;

d) informa il CF sulla partecipazione di Roberto Rivello ai Congressi ECU e FIDE. In tali sedi 
Roberto Rivello ha difeso, su mandato del Presidente, la posizione dell’Italia relativamente 
ai Campionati Europei Giovanili 2009, che sono stati confermati a Fermo.

Per il punto 4 di cui all’odg, il CF, avendo già accettato la precedente istanza con l’assegnazione 
della borsa di studio 2008, ritiene di non poter accogliere questa ulteriore richiesta.  (Delibera n. 
100/2007)

Per il punto 5 di cui all’odg, il Presidente espone il piano triennale di sponsorizzazione legato anche 
alle manifestazioni istituzionali FSI:

Regione  Valle  d’Aosta:  €  120.000  +  IVA  in  tre  anni  con  assegnazione  delle  seguenti 
manifestazioni:

Anno 2008
♦ Campionati d’Italia
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♦ Finale CIS Master, Serie Minori e CIS Femminile
♦ Uno Stage Federale Atleti (estivo)
♦ Campionato Italiano Semilampo

Anno 2009
♦ Campionato Italiano U16
♦ Finale del Campionato Italiano Assoluto
♦ Uno Stage Federale Atleti (probabilmente estivo)
♦ Campionato Italiano Seniores

Anno 2010
♦ Campionato U16 a squadre
♦ Finale CIS Master,Serie Minori e CIS femminile
♦ Uno Stage Federale Atleti (probabilmente estivo)
♦ Campionato Italiano Semilampo
♦ Campionato Italiano Seniores

Cooraltur s.c.a.r.l. (Castione della Presolana - via Donizetti 15): accordo triennale 2008-2010 di € 
24.000 + IVA
Anno 2008  –  2009  –  2010:  Campionato  Italiano  Under  20  e  Campionato  Italiano  Femminile. 
L’accordo prevede anche 6 gratuità annue ed il pagamento delle quote di omologazione.

Associazione Artistica Culturale Quadrifoglio Arte (Palermo - Via Giuseppe Arcoleo, 34): accordo 
triennale 2008-2010 di € 25.000 + IVA complessive in 3 anni: 
Anno 2008 e 2009: CIS U16 a squadre
Anno 2009: Giochi Sportivi Studenteschi
Anno 2010: Campionato Italiano U16

Associazione  Sportiva  Dilettantistica  Promozioni  Scacchistiche  (Montebelluna  –  via  Pizzolotto, 
1/a): accordo triennale 2008-2010 per complessive € 15.000 + IVA
Anno 2008: uno stage Atleti (gennaio)
Anno 2009: Campionati d’Italia
Anno 2010: Campionati d’Italia e Giochi Sportivi Studenteschi

Il Presidente si assenta e non partecipa alla votazione.

Il CF approva le assegnazioni e le sponsorizzazioni all’unanimità (Delibera n. 101/2007)

A seguito delle nuove modalità di assegnazione delle manifestazioni Federali istituzionali, il CF 
delibera all’unanimità l’eliminazione dello scadenzario federale. (Delibera n. 102/2007)

Il Presidente rientra.

Per il punto 6 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità la sponsorizzazione tecnica di Chessbase, 
fornitore  ufficiale  della  FSI  che  consiste  in  30 Chessbase  Magazine  e  negli  aggiornamenti  dei 
software Fritz e Chessbase. (Delibera n. 103/2007)

Per il punto 7 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità il bilancio preventivo 2008, la relazione 
del Presidente e dei Revisori dei Conti. (Delibera n. 104/2007)

Il CF approva i provvedimenti a favore dell’attività sportiva per l’anno 2008 comprendente l’attività 
alto livello, le borse di studio e i bonus per gli atleti, i provvedimenti a favore delle società e degli 
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istruttori  (con  criteri  da  stabilire  indicati  dalla  commissione  didattica  per  gli  istruttori,  e  dalla 
commissione organi periferici per le società). 
Ad ogni atleta di una borsa di studio verrà inviata una lettera con le relative modalità. Il CF da 
mandato  al  Presidente  di  gestire  il  capitolo  di  spesa  relativo  all’invio  di  giovani  e  eventuali 
accompagnatori a manifestazioni internazionali (Delibera n. 105/2007)

Per il punto 8 di cui all’odg, il CF approva l’acquisto di 8 scacchiere DGT per un totale di € 3.920. 
(Delibera n. 106/2007)

Giunge il Presidente del CR Lazio Nicola Paglietti.

Per  il  punto  9  di  cui  all’odg il  CF approva  all’unanimità  il  contratto  di  collaborazione  con la 
Professoressa Dapiran per il periodo 1/1 – 31/12/2008. (Delibera n. 107/2007)

Per  il  punto  10  di  cui  all’odg,  il  CF delibera  che  nella  home page  del  sito  federale  vengano 
pubblicate solo le notizie di carattere istituzionale. Eventuali deroghe potranno essere concesse dal 
Presidente. (Delibera n. 108/2007)

Per  il  punto  11  di  cui  all’odg,  visto  i  preventivi  presentati,  il  CF  delibera  all’unanimità 
l’assegnazione del contratto assicurativo alla compagnia Helvetia. (Delibera n. 109/2007)

Alle ore 20.30 la seduta è aggiornata al 1/12/2007 ore 9.30.

Alle ore 9.40, constatata la presenza del numero legale, il Presidente prosegue con l’odg. 
Il Consigliere Salami è presente.

Per il punto 12 di cui all’odg, si veda il punto 5 di cui all’odg.

Per il punto 13 di cui all’odg, si veda il punto 5 di cui all’odg.

Per il punto 14 di cui all’odg, si veda il punto 5 di cui all’odg.

Per il  punto 15 di  cui all’odg, il  Presidente  propone la candidatura del  CR Puglia per Martina 
Franca come sede della finale del CIA 2008, visto il grande successo della manifestazione 2007 e 
l’apprezzamento espresso dagli Atleti. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 110/2007)

Per il punto 16 di cui all’odg, il Campionato Seniores 2008 viene assegnato a Ponte Arche. 
Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 111/2007)

Per il punto 17 di cui all’odg, si veda il punto 5 di cui all’odg.

A causa di un impegno precedentemente stabilito con un possibile sponsor, il Presidente si assenta e 
non partecipa alla votazione.

Per il punto 18 di cui all’odg, il Consigliere D’Eredità illustra il regolamento del Campionato a 
Squadre Femminile. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 112/2007)
Per il punto 18 di cui all’odg, viene discusso il regolamento attuativo del Campionato a Squadre 
Femminile,  che  viene  approvato  a  maggioranza  con 7 voti  a  favore e  1  astenuto.  Delibera n. 
113/2007)

Per il punto 19 di cui all’odg, il Consigliere Bonazzi illustra il modulo da inserire nel regolamento 
calendario per la regolamentazione dei tornei chiusi validi per le norme FIDE.
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Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 114/2007)

Per il punto 20 di cui all’odg, il Consigliere Perrone illustra le modifiche al regolamento Under 16. 
Alla categoria Under 8 viene dato il nome di “Piccoli Alfieri”. Segue ampia discussione sulla figura 
dei  Delegati  Regionali  durante  la  finale  del  Campionato  Giovanile.  Il  CF  da  mandato  alla 
Commissione Didattica e Giovanile di studiare il problema. Viene inoltre introdotta la coppa delle 
società. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 115/2007)

Il Presidente rientra.

Per il punto 21 di cui all’odg, il Consigliere Bonazzi espone le modifiche apportate al regolamento 
U16 a squadre. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 116/2007)

Per il punto 22 di cui all’odg, il Presidente esprime perplessità perché il Premio Zichichi non ha 
riscosso  il  successo  sperato,  dando  anche  adito  a  polemiche  ingiustificate.  Nonostante  tutto,  il 
Presidente  propone di  proseguire  in via  sperimentale  per  un altro  anno. Il  CF da mandato alla 
commissione attività culturali di nominare una giuria per l’edizione 2008.
Il CF approva il regolamento ed il bando 2008 all’unanimità (Delibera n. 117/2007)

Per il punto 23 di cui all’odg, vista l'intenzione della Commissione Atleti di presentare proposte di 
cambiamento del regolamento CIA,  il consiglio si riserva di discutere tutte le eventuali richieste di 
modifica nella prossima riunione di Consiglio. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 118/2007)
Per quanto riguarda i campionati di Categoria, il Consigliere Bonazzi propone di dare mandato  alla 
commissione tecnica di studiare per il 2009 la divisione di tale campionato per categorie, in modo 
da incrementare la partecipazione. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 119/2007)

Per  il  punto  24 di  cui  all’odg,  valutata  la  proposta  della  Commissione  Promosvil  che  prevede 
l’introduzione di una tessera “esordienti”, valutato anche l’aspetto economico della proposta, il CF 
rimanda  la  discussione  all’approvazione  della  normativa  di  affiliazione  2009.  Il  CF  approva 
all’unanimità (Delibera n. 120/2007)

Il Vicepresidente Troso lascia il consiglio alle ore 11.50.

Per il punto 25 di cui all’odg, il CT evidenzia gli ottimi risultati ottenuti dai giovani ai campionati. 
Espone quindi la sua idea, che prevede di investire sui giovani e di impiegare per l’insegnamento 
due grandi maestri che li seguano. Il CF invita il CT a presentare una proposta per il 2009. Il CF 
incarica la commissione didattica e giovanile di elaborare una proposta in merito all’istituzione di 
un responsabile tecnico giovanile regionale con l’incarico di monitorare l’attività sul territorio ed 
informare il Commissario Tecnico. Si incarica la commissione tecnica, in collaborazione con la 
commissione didattica, giovanile e scuola, di elaborare un piano di sviluppo tecnico a partire dal 
livello regionale al nazionale. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 121/2007)
Per gli stage 2008 gli istruttori saranno il GM Razuvaev, il GM Cebalo, il WGM Martha Fierro 
Baquero. Il CT propone di inviare una lettera indicando agli istruttori come debba essere impostato 
lo stage per massimizzarne i risultati. Il CF  chiede inoltre che la documentazione venga depositata 
in FSI.
Per  la  squadra olimpica,  il  CT rende noto che il  Campione Italiano e  la  Campionessa Italiana 
saranno di diritto inseriti nelle squadre per Dresda 2008.

Per il punto 26 di cui all’odg, Sergio Pagano, consigliere CAF incaricato dal Presidente Scoleri 
Cardelli espone quanto segue:
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1. la diaria per i tornei di circolo è stata indicata dalla CAF in € 10.00 al giorno; nessuna novità 
per i tornei Week-end

2. chiede che i regolamenti dei campionati possano essere visionati dai membri della CAF con 
parere consultivo

Il Presidente invita la CAF ad esprimersi in merito alle diarie per i tornei Week-end.

Per il punto 27 di cui all’odg, il Prof. Navarro illustra la bozza del protocollo di intesa con il MPI.
In  attesa  di  una versione  definitiva,  si  da  mandato al  Presidente,  se  il  documento non subisca 
variazioni nella sostanza, di firmare l’accordo. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 122/2007)

Per il punto 28 di cui all’odg, il Prof. Navarro illustra i cambiamenti proposti per il regolamento 
GSS. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 123/2007)

Alle ore 13.30 la seduta è aggiornata.

Alle ore 18.30, constatata la presenza del numero legale, il CF riprende.

Per il punto 29 di cui all’odg, il CF delibera che la partecipazione ai tornei semilampo autorizzati 
dalla FSI sarà aperta solo ai giocatori in possesso almeno della tessera ordinaria. Si da mandato alla 
Commissione tecnica di  apportare  le modifiche relative al  regolamento.  L’obbligo della  tessera 
ordinaria entrerà in vigore dal 1/7/2008. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 124/2007)

Per il punto 30 di cui all’odg, le questioni contenute nella mail di Nicola Paglietti si considerano 
risolte con l’approvazione del punto precedente.

Per  il  punto  31  di  cui  all’odg,  Nicola  Paglietti  neo-Presidente  del  Comitato  Regionale  Lazio 
relaziona sulla situazione attuale della sua Regione, sia dal punto di vista dei tornei che da quello 
arbitrale. Il Presidente e il Consiglio ringraziano per l’intervento.
Per  i  comitati  regionali  si  approvano i  verbali  delle  assemblee elettive del  Comitato Regionale 
Lombardo e del Comitato Regionale Lazio. Il CF prende atto delle dimissioni del CR Toscana e 
della  convocazione  dell’assemblea  per  gennaio  2008.  Il  CF  prende  atto  della  decadenza  del 
Consiglio Regionale Calabrese e invita il Presidente rimasto in carica a indire l’assemblea elettiva.
Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 125/2007)

Per il punto 32 di cui all’odg, si approvano le nomine dei seguenti delegati provinciali:
♦ Latina – Maurizio Vaccaio
♦ Teramo – Gabriele Di Pietro
♦ Brescia – Roberto Moro
♦ Forlì-Cesena – Enrico Johnson

Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 126/2007)

Per il punto 33 di cui all’odg, il CF riconosce la seguente scuola di scacchi:
♦ A.S. Cremonese (1° e 2° livello)

Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 127/2007)

Per il  punto 34 di  cui  all’odg, il  CF approva l’inserimento negli  albi  degli  istruttori  del  Corso 
organizzato dalla regione Lazio e Veneto ad eccezione del Sig. Riccardo Petrucci che verrà inserito 
al compimento del 18° anno di età. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 128/2007)

Per il punto 35 di cui all’odg, non vi sono Statuti da esaminare. Si approvano le riaffiliazioni e 
affiliazioni fino ad oggi pervenute all’unanimità. (Delibera n. 129/2007)
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Per il punto 36 di cui all’odg, vengono trattati i seguenti argomenti:

Il Consigliere Mariotti si fa portatore di una richiesta dell’Associazione Scacchi Silenziosi di un 
contributo una tantum di € 700,00 per la partecipazione di una squadra al Campionato Europeo.
Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 130/2007)

Il Consigliere D’Eredità propone il patrocinio gratuito per il progetto umanitario “Accendiamo una 
luce per l’Africa”. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 131/2007)

Il Consigliere Leoncini propone che la commissione cultura si occupi della pubblicazione a titolo 
gratuito di un libro sulle partecipazioni dell’Italia alle Olimpiadi degli Scacchi.
Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 132/2007)

Il CF accoglie all’unanimità la richiesta di Oscar Bonivento di un contributo per la pubblicazione 
dell’opera “Dal classico agli albori del moderno – compositori scacchisti italiani della seconda metà 
dell’800” per un totale di € 300,00. Il CF approva all’unanimità (Delibera n. 133/2007)

Il  Consigliere  CAF  Sergio  Pagano  porta  a  conoscenza  del  CF  una  sua  proposta  relativa  alla 
ripartizione  del  montepremi  del  Campionato  Italiano  Assoluto  finalizzata  ad  aumentare  la 
combattività del torneo. Il CF ne prende atto.

Il Consigliere CAF Sergio Pagano chiede ai gestori Elo se è possibile inserire tutti i tesserati negli 
archivi Elo senza attendere che venga disputato il primo torneo. 

Non avendo altri argomenti nell’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 19.10.
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